

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.270

Segovia -Jueves 31 de Diciembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

UNA PATRIA ● UN ESTADO ● UN CAUDILLO ——— UNA PATRIA: ESPAÑA ● UN CAUDILLO: FRANCO

## Oficialmente son confirmados los desastres rojos en el frente de Teruel

El Gobierno inglés hará una gestión amistosa cerca de los Estados Unidos, haciendo a éste notar la conveniencia de impedir el envío de material de guerra a los rojos

### En el frente de Teruel sufrió el enemigo, en dos días, más de 1.250 muertos

En el Sur prosiguen con éxito las operaciones emprendidas en Jaén, ocupándose Cartagina

Burgos, 30 (11 n.).—Boletín de Información con noticias llegadas hasta las veinte horas de hoy 30 de Diciembre de 1936:

**EJERCITO DEL NORTE.**—Quinta División.—En el frente de Teruel, después de los últimos combates en que el enemigo salió castigadísimo, habiendo sufrido más de mil doscientos cincuenta muertos en dos días, reina completa calma.

Sexta, séptima y octava Divisiones y División de Soria.—Sin novedad.

**EJERCITO DEL SUR.**—En el Sur prosiguen con éxito las operaciones emprendidas en la provincia de Jaén, habiéndose recogido al enemigo en el día de hoy cerca de cien muertos, dos ametralladoras, noventa y seis fusiles, numerosas cajas de municiones y gran cantidad de conservas rusas.

También se ocupó Cartagina, cogiéndose al enemigo quince muertos con sus armamentos.

Entre los muertos cogidos a los rojos figuran dos oficiales de Asalto. Salamanca, 30 de Diciembre de 1936.—De orden de Su Excelencia: El coronel segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### Sociedad de Señoras del Santo Hospital

Mañana, festividad de Año nuevo, y hora de las once, se servirá una comida extraordinaria a los enfermos de dicho establecimiento, costeada por la aludida sociedad.

Se suplica la asistencia a todas las asociadas.

### El coronel Batista asume todos los poderes en Cuba y constituye Gobierno

La Habana.—El coronel Batista, jefe de las fuerzas armadas del país, ha asumido todos los poderes como nuevo presidente de la República y ha constituido ya Gobierno.

Lo interesante ahora es saber la actitud que adopten los Estados Unidos ante la Dictadura militar de hecho en que ahora ha entrado Cuba.

y española la firma un apellido tan lleno de fama como adornado de modestia. Estos serán los grandes generales que tendrá la nueva España. Los que ganan sus entorchados combatiendo y venciendo. Con estos generales, con estos jefes, oficiales y soldados, España avanza victoriosa a la victoria final, que ganarán sus batallones, sus banderas, la aviación y la marina.

El nuestro es un Ejército nacional. Lleno de fe y lleno de entusiasmo, va gozoso. No es una leva de forzados infelices que van a la pelea resignados, como va la res al matadero, quizás lamiendo la mano del que va a sacrificarlo.

El pueblo nacional aquí tiene tierra, tiene pan y tiene lo que es suyo. Espera el mañana con fe y con esperanza. Y en lugar de pensar angustiado, como el rojo, ¿qué será mañana de mí?, piensa: «Lo que yo seré mañana». Y la respuesta se la va dando Franco con sus leyes.

¡CLASE MEDIA! Podrás ya dar carrera a tus hijos bajo la vigilancia y apoyo del Estado.

¡ENFERMOS TUBERCULOSOS! Todos y muy en especial los humildes, tendrán preventorios y sanatorios. «NO HABRA YA UN SOLO ENFERMO QUE NO TENGA PLAZA EN UN SANATORIO». Dice Franco dictando para grabarlo en los frontispicios de los sanatorios nacionales: «LA ESPAÑA SANA HABRA DE SACRIFICARSE POR LA ESPAÑA ENFERMA».

A LOS QUE VIVEN EN MALAS CONDICIONES DE SALUBRIDAD E HIGIENE les dice: Tendrán un fiscal de la Vivienda, que representará al Estado y que velará por impaciencia y sin descanso para cumplir con su noble tarea encomendada, y así, al dar cumplimiento a la misión recibida, al ir avanzando en ella y al llegar al final poder decir: «El Estado me ordenó. Yo ya he cumplido. Redimí a los humildes. Sus viviendas están ya saneadas. Para alcanzarlo tuve a mi lado LA SOLIDARIDAD NACIONAL y el sacrificio de todos, y el mío fué el primero».

Esto también es sólo un boceto. No es el cuadro completo de la nueva España: la España nacional. Grande. Una. Libre, con Dios y patriotismo. La mano en alto y el corazón henchido de alegría y risueñas esperanzas. ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

### El "Día del plato único", en el año que comienza

«Nada mejor que comenzar el año con un nuevo sacrificio». Así dice un telegrama del gobernador general del Estado, refiriéndose al próximo «Día del plato único». Y, en efecto, el pensamiento salta jubiloso entre todos los propósitos que suelen hacerse siempre al comenzar de los años.

Lo más admirable de esta cruzada redentora es que el pueblo ha penetrado en el concepto exacto del sacrificio. Los españoles nos hemos dado cuenta de que con sacrificios se lograron siempre las grandes empresas de la vida y que sin ellos todo es vano y pasajero. Para cada gran amor hay siempre un gran sacrificio; por eso, este gran amor que tenemos a España ha cuajado en una floración de abnegaciones y heroísmos. En los frentes y en las retaguardias. Todos a una en el deseo unánime de merecer el triunfo.

Pero hay una graduación en el ofrecer los sacrificios. Por unos se aceptan alegremente, como algo que brota de lo más íntimo del corazón. Para otros, en cambio, es algo coactivo que se sufre a lo más con un poco de paciencia.

Entre los dos, debemos procurar tener siempre el espíritu primero; tenemos la obligación de no ser egoístas. El premio—la salvación de España—es tan grande y sublime que todo sacrificio debe parecerse pequeño y hemos de aceptarlo alegremente, como el que da algo que, aun siendo nuestro, nos lo puede exigir en cada momento nuestra Patria.

Así en la retaguardia, estos días del «Plato único», que todos hemos de cumplir con un espíritu de generosidad. Hay en la vida muchas amarguras y tristezas y está en nuestra mano remediarlas no sólo abandonando lo superfluo, sino quitándonos también un poquito de lo necesario. Con el «Día del plato único» contribuiremos a que sea una realidad el bello propósito del generalísimo «ni un hogar español sin lumbre, ni un obrero sin pan». He aquí una sublime lección de fraternidad cristiana que ha de cumplirse, pase lo que pase y cueste lo que cueste.

¿Que hay que hacerse alguna violencia? Mejor. Por eso es sacrificio. Con lo que cada uno ahorre los días de «Plato único», pueden montarse Orfanatos, Comedores de Asistencia Social, Refugios de viudas y de pobres, pueden emprenderse obras... Y todo esto con una pequeña molestia que no significa nada.

Acordémonos de lo que significa el «Día del plato único» y cumplamos con alegría esta obra que las circunstancias nos exigen. Los tiempos actuales tienen que ser de austeridad. Dios salvará a España si nosotros sabemos merecerlo. Hagámonos digno de ello ofreciendo gustosos estos pequeños sacrificios y pensando siempre que en esta cadena de abnegaciones alguien se está sacrificando más duramente que nosotros.

No lo olvidéis. Mañana es el «Día del plato único». Que al caer de su tarde podamos gritar ¡Viva España! con la conciencia tranquila.

### LA SALUD DEL PAPA

#### Inquietud grande en el Vaticano

Ciudad del Vaticano.—Desde el sábado reina una inquietud grande entre las personas afectas a Su Santidad Pio XI.

Las llagas varicosas que se han formado en la pierna izquierda causan al augusto enfermo agudos dolores.

Se ejerce una vigilancia en las funciones cardíacas, que se desarrollan normalmente; los fenómenos asmáticos han disminuido.

El profesor Milani teme ciertas complicaciones urémicas.

Por último, uno de los médicos que atienden al Santo Padre—y no de los de menos categoría—ha manifestado a uno de aquellos que tiene derecho a saber la verdad, el terrible diagnóstico siguiente: «Esto es, desgraciadamente, cuestión de días».

Ciudad del Vaticano, 30.—Varias venas del Sumo Pontífice han reventado a consecuencia de la varicosis que padece.

Lea usted EL ADELANTADO

### AYER EN EL AYUNTAMIENTO

## Se acuerda nombrar hijo adoptivo de Segovia al Coronel Carrascosa

El Ayuntamiento editará un folleto sobre la gesta heroica del Alto del León

Ayer, miércoles, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el alcalde señor Reguera, y asistieron los concejales señores Zubiaur, Provençio, Rincón, Sáez, García Cambarrós, Bagnés, Barroso, Barahona, Sastre, Martín y Gómez, Riesco, Pulido, Heras y Tablado.

Por unanimidad, se aprobó el acta de la sesión anterior.

**Nombramiento de Comisión**  
Se da lectura a una disposición del Gobierno del Estado sobre el examen de cuentas de los Ayuntamientos anteriores y se nombra para ello a una Comisión compuesta por los señores Bagnés, Pulido y Provençio.

**Percepción de haberes**  
Se aprueba el informe de Intervención relativo a una instancia sobre percepción de haberes de los empleados don Hipólito de Benito y doña Manuela Gil, acordándose que pro-

cede el pago de dichos haberes por estar comprobado que los empleados que se mencionan, durante su estancia forzosa en Santander, no colaboraron con los agentes de la revolución.

**El padrón de pobres**  
Se aprueba el padrón de pobres que ha de regir durante el año 1937 y que comprende los siguientes: Primer distrito, 85 pobres; segundo, 86; tercero, 134; cuarto, 112; quinto, 94.

**Amortización de láminas**  
Se procede al sorteo de amortización de láminas, resultando amortizados los siguientes números:

92	109	248	263	90	49	168
270	255	402	240	289	391	388
355	319	294	171	281	286	356
125	130	133	269	414	491	497
420	428	134	471	131	267	512
404	201	524				

**Instancia desestimada**

Don Francisco Prieto, presidente de la Lonja del Pescado, solicita para el concierto económico sobre el reconcomimiento sanitario del pescado se tome por base lo introducido en el año 1936.

La Comisión informa en el sentido

de que no puede accederse a lo solicitado, pues durante el año 1936 hubo anomalía en el comercio durante algún tiempo. El concierto debe hacerse por la cantidad que actualmente rige en el mismo, que es la de pesetas 30.000.

Se aprueba dicho informe después de unas palabras del alcalde sobre este asunto.

**El coronel Carrascosa, hijo adoptivo de Segovia**

Seguidamente se da lectura a la siguiente moción de la Alcaldía presidencia:

Al excelentísimo Ayuntamiento. Es deber de alta justicia honrar a aquellos ciudadanos que por sus actos se hayan hecho acreedores a la general estimación.

Tal ocurre, por lo que a Segovia se refiere, con don Juan Carrascosa Revellat, digno coronel jefe del regimiento de Transmisiones y actual gobernador militar de esta provincia, el cual, en los primeros días del actual movimiento militar salvador de España se encontraba con la unidad de su mando en Madrid, consiguiendo pasar con aquella a esta población, hecho que acaso fuera uno

## UN GOBIERNO FRENTE A UN CAOS

Por el general MILLÁN ASTRAY

En la zona roja del Oriente de España: Impera la anarquía.

En la zona azul liberada de Occidente: Hay un Gobierno, hay orden y se disfruta de la paz ciudadana.

En la zona caótica bajo la tiranía roja: Anarquía desenfrenada. El terror, el saqueo y la ruina completa. Los hombres apesados en levas, bajo el terror, no forman tropas, son sólo seres que se sienten prisioneros.

El mando rojo: Lo usurpa un déspota extranjero. En consecuencia, surge el desprestigio de los mandos subalternos. Y las tropas, mandadas por jefes sin prestigio, son tropas condenadas a la indisciplina y a la derrota. Las órdenes no se cumplen. Todos mandan y todos se atropellan. Nadie obedece. Todos discuten.

Un caso vamos a referir, un caso verídico, ocurrido en el bando rojo: El general militar planea la batalla y adopta su decisión; entonces llama al COMITE DE JEFES y les dice: «Esto es lo que aconseja la técnica militar para la batalla que va a darse. Pero ustedes pueden hacer lo que mejor les plazca». Y, naturalmente, como el general elude su responsabilidad, los subalternos ya no le respetan ni obedecen. Cada uno impone su criterio. Y como sólo las almas bien templadas, si les dan a elegir,

eligen el sacrificio, los hombres dejados a sus instintos marchan por la línea de menor esfuerzo. Esta línea en la guerra es: eludir el peligro. El general esquiva su responsabilidad, los oficiales eluden el peligro y la tropa no se bate: La derrota es segura.

El pueblo rojo lanza quejidos de desesperada angustia y clama: «No tenemos tierra. No tenemos pan. No tenemos nada de nada.» Esto es el hambre, la peste, la desmoralización. El ¿qué será mañana de mí?, ¿qué triste suerte nos espera! Y entonces el morir aparece ya: como un consuelo.

Esto es de la España roja sólo un boceto, no todavía el cuadro completo de lo que sería el comunismo ruso-soviético-judío: U. R. S. S. Arriba el puño. U. H. P. y Viva Rusia.

**LA ESPAÑA NACIONAL:** Un Jefe del Estado que es, también, el jefe del Gobierno y el generalísimo de los Ejércitos: Orden, paz pública, respeto a la propiedad de cada uno. Disciplina en las tropas. Y en el campo y en la población: tranquilidad.

El que no ha sido criminal, ni comete delito ni falta: nada teme.

La riqueza, los tesoros, los bienes y las propiedades y el dinero: están en poder de sus legítimos dueños o administradores y, por lo tanto, la

riqueza está a disposición del trabajo y produce y se aumenta la riqueza. Una prueba inconclusa es: el valor de la moneda azul y el de la roja.

Las tropas azules acuden voluntarias, llenas de fe y llenas de entusiasmo. Las forman: el humilde campesino, el modesto obrero, el rico y el bien acomodado y la llamada clase media. ¡Clase media, tan abnegada, tan valiente y tan sufrida, sin bienes materiales, sin crecidos salarios, hasta sin la bastante pobreza para poder protestar, sin otro título que el de clase media! ¡En mitad de un camino: salió, mas no llegaba! Pero ya ahora avanza victoriosa. Se le unió el obrero y el rico le abrió paso. Esto es el sol radiante de la nueva España: Todos seremos ya, sin distinciones: De la clase media. Llegó la redención: Ya no será la riqueza o la pobreza el exponente de un valer y una influencia, o un abuso sobre los demás. Será la conducta, el sacrificio y la inteligencia lo que dé la influencia.

El más bueno y el más inteligente y el más sufrido, ese será el elegido: Para él será la jerarquía y el respeto. Las tropas acuden voluntarias: Tienen alto mando español. Un generalísimo que es Jefe del Estado y jefe del Gobierno. Nadie le discute. Todos le obedecen llenos de fe: Y hay soldados y hay disciplina y armas, cuerpos y servicios: Un Ejército formado por un pueblo entero que va a luchar por su independencia, conduciendo por su caudillo.

Los jefes de estas tropas son magníficos. Si altas razones no aconsejaron, por ahora, silenciar sus prestigiosos nombres, su historia, sus conductas, sus hechos, al conocerse escitarían fervidos aplausos. Ya los recibirán esplendorosos a la hora del recuento de virtudes, y recibirán la excelsa gratitud de la Patria a sus héroes.

Un coronel escribe recientemente desde la Casa de Campo de Madrid: «En mi columna tengo una veterana Bandera de la Legión que, al igual de las otras, se cubre de gloria, no sólo en los combates, sino en la vida cotidiana, durante la cual resisten bombardeos y paqueos de este rudo vivir. Estoy orgulloso de la que, antes de yo ascender, fué mi Bandera, que en Oviedo llegó al más alto heroísmo. He propuesto a una Bandera, por su heroica conducta en toda la campaña, para la Medalla Militar, y a muchos de sus oficiales y legionarios para otras recompensas. Hay casos por aquí tan hermosos y ejemplares, que no cabe decirlos en una breve carta.» Y esta carta espartana

### LA EXPORTACION DE ARMAS PARA LOS ROJOS ESPAÑOLES ES POSIBLE QUE INGLATERRA DIRIJA A LOS ESTADOS UNIDOS UNA COMUNICACION AMISTOSA

**ROOSEVELT ESPERA PODER EVITAR TALES EXPORTACIONES**  
Washington, 30.—El Presidente de los Estados Unidos, Mr. Roosevelt, hablando con los periodistas, expresó su disgusto por el propósito de exportar aeroplanos a aquella parte de España que aún está en poder de los rojos.

El Presidente declaró, como ya se ha adelantado, que espera se vote una ley prohibiendo tales exportaciones a Bilbao.

Se cree que en el caso de que esas exportaciones se prohiban, la firma que las realiza solicitará una compensación, pero existe una ley, según la cual, no se puede pretender pago alguno en concepto de indemnización por contratos contrarios a la política del Gobierno.

**ES CONOCIDA LA FIRMA QUE PRETENDE EXPORTAR ARMAS PARA LOS ROJOS**

Lisboa, 30.—La Agencia Havas informa desde Nueva York que la Casa que ha obtenido la autorización para exportar material de guerra a España, es la misma firma que en 1930 fué objeto de una inspección ordenada por el Gobierno de los Estados Unidos, por ser sospechosa de estar en relación con las actividades comunistas.

**UNA NOTA DEL GOBIERNO INGLES AL NORTEAMERICANO?**

Londres, 30.—El permiso concedido por las autoridades de los Estados Unidos para exportar dieciocho aviones y motores y piezas de recambio, con destino a los elementos del Frente Popular español, es considerado en Inglaterra como un motivo más de complicación de la guerra civil española.

Se tiene la creencia de que el Gobierno británico dirigirá una comunicación amistosa al Gobierno de los Estados Unidos haciendo a éste notar que si una de las partes combatientes en España puede contar con material de guerra enviado por cualquier potencia, los esfuerzos del Comité de no intervención serán inútiles y registrará un completo fracaso en su gestión encomendada a poner fin a la contienda.

### «Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores»



# BANCO CASTELLANO

Domicilio central: Valladolid  
 Sucursales en Palencia, Zamora y Segovia  
 FUNDADO EN 1900

CAPITAL.....	12.000.000 de pesetas.
DESBOLSAO.....	6.000.000
RESERVA EN 31 DE DICIEMBRE DE 1935.....	4.529.476,69

**CUENTAS CORRIENTES**  
 a diversos tipos de interés, según los plazos de disposición

**CAJA DE AHORROS**  
 funcionando diariamente a las horas de oficina

**DEPOSITOS EN CUSTODIA**  
 de efectivo, valores, documentos y alhajas

**DESCUENTOS, NEGOCIACIONES, PRESTAMOS, CREDITOS, GIROS y toda clase de operaciones de Banca**

Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde  
 SUCURSAL DE SEGOVIA  
**JUAN BRAVO, NUM. 2** Edificio de su propiedad

de los principales motivos para que Segovia no sufriera, aunque momentáneamente, los horrores de la dominación marxista.

Esta circunstancia y el modo con que está llevando a cabo su difícil misión al frente de este Gobierno militar, haciendo compatible la inflexibilidad en sus resoluciones y la más exquisita amabilidad, han sido causa de que el señor Carrascosa se haya hecho acreedor al sincero afecto y consideración de los segovianos, que ven en tan digno militar al hombre íntegro y justiciero y a la par amable y cariñoso; que pone al servicio de España las excelentes cualidades de que está adornado.

Por ello e interpretando el general sentir de la población, el alcalde que suscribe se permite proponer a V. E.:  
 1.º Que sea nombrado hijo adoptivo de Segovia el excelentísimo señor don José Carrascosa y Revellat, gobernador militar de la provincia.  
 2.º Que ese nombramiento se le testimonie por medio de un artístico pergamino, que será entregado al interesado en momento oportuno y solemne.

Casas Consistoriales de Segovia, 30 de Diciembre de 1936.—ANDRÉS RUGERA.

El señor Riesco elogia la personalidad del coronel Carrascosa y se adhiere al homenaje.

El señor Martín y Gómez se adhieren también a la moción y dice que este homenaje que se rinde al coronel Carrascosa y al regimiento de Transmisiones debe perpetuarse colocando una lápida en el salón de sesiones.

El señor Tablado recuerda que a petición del mismo señor Martín y Gómez ha de levantarse un monumento homenaje al Ejército y que la lápida debe ser colocada allí. Habla del homenaje que han de rendir-

## La entrega al coronel Carrascosa del título de hijo adoptivo de Segovia se celebrará en el Ayuntamiento

Para ello se reunirá en sesión extraordinaria mañana a las tres y media de la tarde

Como pueden ver nuestros lectores en otro lugar de este número, el Ayuntamiento tomó ayer el acuerdo de nombrar hijo adoptivo de Segovia al coronel del regimiento de Transmisiones y gobernador militar de la plaza excelentísimo señor don Juan Carrascosa. Con ello se rinde también un homenaje al citado Regimiento, que de manera tan providencial y heroica llegó a nuestra ciudad en los primeros días del movimiento salvador.

El título constará en un pergamino que le será entregado en la Casa Consistorial, reunido el Ayuntamiento en sesión extraordinaria, mañana, viernes, a las tres y media de la tarde.

El acuerdo tomado ayer por unanimidad ha causado en la ciudad una gran complacencia.

El acto de homenaje

Sigue el entusiasmo por asistir al

Rogad a Dios por el alma  
 DEL JOVEN

**Francisco Herranz Arribas**  
 Miliciano de la primera Centuria de Falange Española

Murió gloriosamente por Dios y por la Patria en el frente de Peguerinos el día 26 de Octubre de 1936 a los 21 años de edad

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Vicente Herranz Redondo y doña Gregoria Arribas Sastre; hermanos don Andrés y don Emilio Herranz Arribas; hermana política doña Dominga García; sobrino y demás familia, así como los jefes de Falange Española.

Comunican a sus amistades y afiliados tan sensible desgracia, y les ruegan tengan la caridad de encomendarle a Dios y asistir al funeral que, por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar en la iglesia de la Santísima Trinidad el sábado, día 2 de Enero, a las nueve de la mañana, y a la misa de privilegio el día 4, a la misma hora.

Las misas gregorianas comenzarán el día 7 de Enero, a las nueve, en la mencionada iglesia.

para que la resolución que adopte se acople lo mejor posible a las verdaderas y sentidas necesidades que ya mucho tiempo encierra en sí esta función tutelar asignada al poder público, máxime en las actuales circunstancias, en las que el Estado ha de estar más vigilante para su cumplimiento, haciendo para ello un llamamiento a los sentimientos cristianos y patrióticos del pueblo español, interesando su cooperación decidida para la más rápida y eficaz resolución de este importante y trascendental problema.

A este fin y como cumplimiento de la circular indicada, invito a las familias que estén dispuestas a prohibir niños huérfanos de la actual contienda, bien para sostenerlos en su totalidad, bien para criarlos y siempre bajo el control del Estado, que vigilará su educación, para que sus padres adoptivos hagan de ellos hombres creyentes y amantes de la Patria, presenten sus ofrecimientos a sus respectivos Ayuntamientos.

SEGOVIANOS, hombres del campo castellano, los que siempre y en todo momento demostrasteis vuestro acendrado amor al prójimo, los que venís contribuyendo con vuestros caudales a toda obra de caridad y redención del menesteroso y desvalido; los que con inigualable fervor patriótico os habéis sumado, sin ninguna clase de reservas al actual movimiento salvador de España ofreciendo lo más caro de vuestro cariño y afecto, pensad unos momentos en la invitación que os hago, y atentos a la tradicional hidalguía de esta bendita tierra, seguid sin reparo lo que en este eficiente y particularísimo caso aconseje la nobleza de vuestra historia y estirpe. Venid a ofreciros con vuestros dádivas y ofrecimientos a demostrar una vez más los sentimientos cristianos y patrióticos, si bien ya justificados en ocasiones diversas, en la presente lleva consigo la más íntima de las satisfacciones que puede desearse y alcanzar la conciencia humana.

Segovia, 31 de Diciembre de 1936. El gobernador interino, presidente, José Jiménez Alfaro.

### INFORMACION GENERAL DEL MOVIMIENTO

## En los olivares de Lopera fueron recogidos ayer otros setenta cadáveres de milicianos de la brigada internacional

También han sido recogidos cuarenta y seis fusiles, municiones y bastantes conservas

LOS ASESINOS DEL DELEGADO DE ABASTOS DE MADRID SON ANARQUISTAS

Cádiz, 30 (6 t.).—Una emisora maridreña ha dado cuenta de que han sido detenidos en Madrid varios individuos que participaron en la agresión al delegado de Abastos Yagüez, que falleció a consecuencia de las heridas sufridas. Los detenidos son anarquistas.

Los «camaradas» de los presuntos autores del asesinato de Yagüez se han manifestado en las calles pidiendo la libertad de los detenidos y lanzaban serias amenazas en nombre de la F. A. I. para en caso de no ser atendidos.

### EL ESTADO ANARQUICO EN MADRID

Lisboa, 30.—La emisora de Teatún da cuenta de que la Junta de Defensa de Madrid ha publicado una orden que tiende a acabar con el estado anárquico que impera en la capital. Se dice en ella que cuantos cometen desmanes o crímenes o circulen por las calles con armas y realicen detenciones no ordenadas por las autoridades, serán severamente castigados y sometidos a procedimiento de urgencia.

La emisora comenta que la orden de la Junta de Defensa pone de manifiesto la falta de autoridad en Madrid y la imposibilidad de controlar a las hordas anárquicas que desde hace cinco meses están dedicadas a las más criminales actividades dentro de la más completa impunidad.

### HALLAZGO DE SETENTA CADÁVERES EN LAS PROXIMIDADES DE LOPERA

Sevilla, 30 (11,30 n.).—En los frentes del Norte y del Centro sólo ha habido ligeros tiroteos en el día de hoy.

Después de las bajas causadas ayer al enemigo en el frente de Lopera, esta mañana realizaron nuestras fuerzas un reconocimiento ofensivo en los olivares de aquel término, encontrando setenta cadáveres más, entre los cuales figuran los de dos oficiales. Recogieron también cuarenta y seis fusiles, muchas municiones y gran cantidad de conservas.

Estas bajas pertenecen, en su casi totalidad, a súbditos extranjeros de la brigada internacional.

### LO QUE DICE UN COMUNISTA ESPAÑOL LLEGADO A MOSCU

Moscú, 30.—Un comunista español, apellidado Borox, que acaba de llegar a Rusia, ha pronunciado varias conferencias en las que ha tratado del «aniquilamiento de la Iglesia católica en España». En este aspecto —afirma— los revolucionarios han logrado grandes éxitos.

Agregó que en varios meses los revolucionarios españoles han conseguido mayores éxitos en la destrucción de la Iglesia que el Komintern en diecisiete años de existencia en Rusia, por lo que aquél puede estar satisfecho.

### EL LIBRE CONTRABANDO DE ARMAS Y EL RECLUTAMIENTO DE VOLUNTARIOS EN FRANCIA

París, 30.—En su segundo artículo sobre el transporte de voluntarios para los rojos españoles, «L'Intransigent» dice que el cuartel general de los anarquistas españoles en Francia radica en Perpignan, y ni siquiera se preocupan de ocultarlo. Dedicándose abiertamente al contrabando de armas y al reclutamiento de voluntarios, apoyados por el Consejo municipal. El cuartel general está establecido cerca del Hospital Militar y en él permanecen los voluntarios dos o tres días mientras se organizan los convoyes para la Península. Un di-

## La Junta de Defensa roja de Madrid no quiere al comunismo y amenaza con carácter sumarísimo

Con fecha del día 26 del actual: Prohíbe la Junta de Defensa de Madrid que se circule por la población con armas largas. Además, encomienda a las fuerzas de Seguridad y Asalto los servicios de vigilancia. Y termina diciendo: «Las infracciones se castigarán con carácter sumarísimo».

Sigue, por lo tanto, el imperio del terror. ¿A qué más prueba? ¿Se ha dictado o no esa orden de castigo, de carácter sumarísimo, el día 26?

A pesar de todo lo que sus Radios y Prensa se esfuerzan en aparentar, luego vienen las realidades, como son esas órdenes, y se ve con toda claridad que sigue dominando la anarquía y el desorden.

¡Naturalmente que quieran acabar con la anarquía! ¡Como que la anarquía va a acabar con ellos! Y si pudieran, que no les es posible, acabar con la anarquía, entonces querrieran tener orden, que tampoco lo pueden tener, porque para tener orden hace falta que haya una autoridad y quien obligue al cumplimiento de las órdenes que emanen de ella. Pero para que lo sea es necesario que actúe con justicia. Y entonces, sí. Actuando la autoridad con justicia, es posible el orden, desaparece la anarquía y aparece la paz ciudadana.

Pero es que la paz ciudadana es todo lo contrario del comunismo ruso-soviético. ¡Que no hay paz ni tranquilidad para nadie! ¡Que no hay más que ejecuciones, deportaciones, persecuciones, castigos y usurpaciones de todos los bienes, incluso los bienes más intangibles, como son los bienes morales de la familia!

Y sacamos de todo esto una consecuencia lógica y clara: Van en busca de todo lo que es contrario al comunismo ruso-soviético. Y como lo que es contrario al comunismo ruso-

### EL MALVADO LITVINOFF

Moscú, 30.—Informa la United Press que el comisario de Negocios Extranjeros, Litvinoff, ha recibido a los embajadores de Inglaterra y Londres, a los que ha dicho que la U. R. S. S. apoya el frente franco-británico para la aplicación estricta del Pacto de no intervención y prohibición de enviar voluntarios a España.

Añadió Litvinoff que el Gobierno ruso siempre apoyó la más estricta neutralidad.

N. DE LA R.—El comentario que nos sugiere la declaración del ex saltador de trenes, queda comprendido en el título de la noticia.

### EN EL CAMPO NACIONALISTA

## LOS SOLDADOS CIVILES DE LA RETAGUARDIA

Juzgando por lo que acontece en el territorio que aún continúa sometido a su influencia, las autoridades rojas manifiestan en sus campañas que pretenden ser de descrédito para los nacionalistas, que en la parte de la Península afecta al Ejército salvador, las actividades industriales, agrícolas, mercantiles, artísticas y docentes están paralizadas. ¿Cómo han de suponer ellos, que no pueden ver más allá del infierno en que viven, que en el territorio nacionalista la vida ciudadana se desenvuelve con normalidad absoluta? Quienes como ellos ven destruidas sus industrias, abandonada su agricultura, paralizadas las actividades mercantiles, vacías las aulas, porque los hombres han sido arrancados de su puesto de trabajo para lanzarlos a la lucha bajo el látigo moscovita, no pueden imaginarse que el humo de las fábricas, el trabajo en los talleres, en los campos y en las aulas nacionales, acompañen la canción guerrera de las legiones nacionalistas.

No comprenden, no. Como tampoco conciben, después de la caza infame de elementos tildados de derechistas, que en nuestro territorio el obrero que ayer vistió camisa roja esté hoy encaramado en el andamio ganando un jornal, del que nadie ha de privarle mientras siga acatando la causa del orden con la misma lealtad que se le respeta su condición de ciudadano y con el mismo celo con que se procura hacer valer sus derechos ante la sociedad como miembro de una colectividad civilizada. No pueden comprender allí donde los patronos han sido vilmente asesinados y desposeídos de sus bienes y de sus riquezas, que aquí el obrero concorra a la fábrica o al taller con entera libertad sin que se repare mucho en si participó directa o indirectamente en aquellos conflictos políticos que se encubrían bajo la denominación de «sociales». Esto no quiere decir, y sería cinismo negarlo, que los agitadores, los cabecillas, los grandes responsables no estén a buen recaudo como elemental medida de precaución.

Puede ser también que entre los conceptuados en este último grupo haya algunos que, aun siendo inocentes, fueron inculcados por sus mismos camaradas para eludir la propia responsabilidad, pero nos consta que las autoridades nacionales proceden a examinar esos casos para otorgar a los perjudicados por sus «apóstoles» la debida reparación.

¿Cómo han de comprender los profesionales de la tea incendiaria que redujeron a cenizas los centros políticos de los partidos adversos, que en nuestro territorio continúan en pie, intactas, las llamadas «Casas del Pueblo», que no fueron otra cosa que casas de prostitución de sentimientos donde el criminal agitador moldeaba a su antojo la conciencia del obrero español para convertirle en un ente de la antipatria?

¿Cómo explicarse los que han desposeído a todos sus adversarios políticos de cuantos medios de vida disponían, que aquí, en el territorio nacional, elementos que colaboraron por maldad o por error con la canalla roja, sigan disfrutando libremente de sus bienes y estén aseguradas sus cuentas corrientes?

La horda está ayuna de nobleza y de comprensión. He ahí la justificación a su conducta.

Estamos en la época en que la semilla, lanzada en la tierra de cultivo empieza a germinar y desgarrando la leve costra de la tierra que la cubría muestra el tallo prometedor de lo que constituye el principal fundamento de la bella trilogía social: pan (paz y trabajo).

Muchos son los hombres de nuestros campos que han acudido al llamamiento de la Patria. Muchos, muchísimos. Tantos, que transmiten la

impresión de que las poblaciones rurales han quedado sin brazos, abandonados campos y desiertos los hogares.

Y, sin embargo, nada más alejado de la esplendente realidad.

Nuestros campos (granero y despensa de España), están solícitamente atendidos con más celo, con más cariño, con más amor que nunca, porque al fin y al cabo de ellos surge la savia que alimenta las líneas de combate y la retaguardia, manteniendo en plena vitalidad todos los resortes nacionales que impulsan vigorosamente el tren de la victoria. Nuestros campos ofrecen el magnífico aspecto de la movilización civil en defensa de España. Brazos jóvenes les cultivaron rindiendo servicio a la Patria.

He hablado estos días con labradores segovianos.

—Ni un palmo de terreno sin cultivar y sin sembrar. La sementera se hizo con la misma intensidad que en años anteriores. No han faltado brazos.

Y confirmaron mis juicios. Si faltaron en algún hogar o no eran suficientes los del hombre que, por razón de edad, son ya más apropiados para acariciar al nietecito que para empuñar la esteva, «no ha faltado quien ha echado una mano. Hoy por él; mañana por mí».

No goceis, rojos malditos, pensando en que las actividades productoras están desquiciadas en el territorio nacionalista. Por fortuna para España, y para vosotros mismos, de la tierra que quisierais ver aniquilada llegar a vosotros, a vuestras mujeres y a las manecitas de vuestros pequeños el alimento que los soldados civiles de la retaguardia obtuvieron de la tierra entre canciones, dolores y oraciones.

SU RADIO únicamente se la «Electrón»,  
 Juan Bravo, 52, pral. Segovia



# Bajo amenaza de rendición, Madrid exige víveres de Barcelona y Valencia

## Se plantea a los rojos el grave problema de las municiones a causa del bloqueo de los puertos y por luchar con ocho modelos de armas diferentes

### El Obispo de Madrid-Alcalá da cuenta de un caso milagroso ocurrido en la Iglesia de Villa del Prado

#### Y ha ordenado abrir un expediente canónico para comprobar la legitimidad del hecho

Santiago de Compostela, 31 (3 t.)—El obispo de Madrid-Alcalá, que se encuentra en esta ciudad con motivo de los actos solemnes que se celebran en honor de Santiago Apóstol, Patrón de España, ha dado cuenta, en el curso de un sermón que ha pronunciado en la Catedral, de un hecho milagroso que le ha sido comunicado en carta por el vicario general don Francisco Moral.

El hecho es el siguiente: Los rojos cometieron toda clase de desmanes en el pueblo de Villa del Río (Córdoba). La iglesia quedó convertida en garaje y fueron fusiladas algunas imágenes. El magnífico templete fué tirado a tierra.

También quisieron tirar al suelo la imagen de Santiago Apóstol, a caballo, que se encuentra en lo más alto del retablo del altar mayor. Los rojos consiguieron encaramarse hasta la imagen del Patrón de España, pero no consiguieron derribarla, por grandes que fueron los esfuerzos realizados.

Idearon entonces atar una maroma a la imagen, atando un extremo de aquélla a la trasería del camión. El motor del vehículo fué puesto en marcha y se notó que una gran resistencia le impedía avanzar. La imagen seguía firme en su pedestal. Como tampoco por este procedimiento consiguiesen derribarla, la emprendieron a tiros contra ella, pero con gran sorpresa de aquellos bárbaros las balas rebotaban en la espada del Santo y volvían hasta los que las habían disparado sin dejar en la imagen la menor señal, como puede comprobarse por cuantos lo deseen.

El obispo de Madrid-Alcalá ha ordenado inmediatamente se abra expediente canónico para comprobar legítimamente la realidad de este hecho.

El doctor Eijo glosó elocuentemente los párrafos principales de la carta de su vicario general.

### El fracaso trágico de las intentonas catalanas en el frente de Aragón

#### Su silencio posterior y la sustitución en el ataque por las hordas extranjeras

Zaragoza, 30.—Hace unos días hicimos resaltar el fracaso, trágico para ellos, de las intentonas de los catalanes sobre Almeduna y Quinto. Después de los duros castigos recibidos, dejaron de dar muestras de actividad.

Ahora se han registrado nuevos ataques que, como los anteriores, han sido rechazados con gran energía por nuestros valientes soldados, causando centenares de bajas a los atacantes que han huido precipitadamente.

¿Cómo después de la dura experiencia se han decidido nuevamente a atacar? Senecillísimo. Los catalanes han encontrado gentes que carecían de aquella experiencia y se han lanzado alegremente a las acciones que tan sangrientas han resultado. Ahora se trataba de las hordas internacionales.

Mejor. Siempre resulta doloroso emplear las armas contra españoles aunque sean pistoleros o engañados por los Sindicatos y demás organizaciones políticas o proletarias, pero contra esa gentuza de todos los suburbios del mundo, expulsados de la convivencia legal en sus propios países, arrancados a los presidios y de los fondos del delito, contra esa gentuza el empleo de las armas constituye la realización de operaciones de limpieza que resultarán beneficiosas, primero para España en la que pretendían instalarse, y luego para el mundo entero que hasta ahora ha padecido.

Ya no tenemos españoles frente a nosotros. La lucha deja de ser una guerra para convertirse en operaciones de policía y de persecución de maleantes internacionales. De nada les servirán los tanques y los aviones pagados por los cobardes de Barcelona con el dinero robado de los Bancos. Que no les sirven para nada esos medios de ataque, lo saben en Teruel y en Belchite como lo supieron antes en Madrid y en Córdoba. Cuando sea llegado el momento serán arrojados de esta tierra. Bastará por ahora con infligirles el castigo merecido cada vez que intenten trocar en ataque la cobarde pasividad de los catalanes rojos.

El mando militar cita a los distinguidos, entre ellos a un teniente que, herido dos veces, continuó en su puesto

Zaragoza, 30.—La División ha hecho público un comunicado en el cual se dice que en la operación efectuada el día 9 para la conquista de una operación, objetivo del mando, se distinguieron el teniente don Manuel M. López con la quinta compañía de la segunda bandera del Tercio que, iniciando con arrojo el asalto decidió la operación y continuó después al mando de su unidad hasta finalizar el combate; el teniente de la cuarta com-

Sevilla, 31 (6 t.)—Fernando de Ors, enviado especial del periódico "A B C" en el frente de Madrid, comunica que la evacuación de la capital continúa apresuradamente. La Junta de Defensa ha exigido de Barcelona y Valencia el envío de camiones y automóviles para trasladar a la población no combatiente, bajo amenaza de rendir la ciudad a las fuerzas nacionales, ya que no puede sostenerse, no sólo por los bombardeos de la aviación y de la artillería nacionalista, sino también por carecer de artículos alimenticios.

Los valencianos y los catalanes anunciaron hace días a la Junta de Defensa de Madrid que el stock de comestibles de que disponían era muy limitado, principalmente a causa del bloqueo de los puertos por la escuadra nacional, que impide la llegada de víveres de Rusia.

En tales condiciones, puede suponerse la situación de una ciudad que, además, se da cuenta de que los sitiadores mejoran sus posiciones y tienden a cercar por completo Madrid, incomunicándola totalmente con el exterior.

He hablado con un periodista inglés y ha estado conforme conmigo al apreciar una mejoría del panorama internacional en favor de los nacionales. Me decía el periodista británico que es muy significativo que recientemente se haya firmado un Tratado comercial entre Gran Bretaña y el Gobierno del general Franco, pues ello equivale poco menos que a reconocer el Estado nacional. Puede ocurrir que el reconocimiento de hecho no se haga esperar.

Volviendo al tema de la guerra, he de decir que está comprobado que los rojos emplean armas de ocho naciones. Como consecuencia del bloqueo de la escuadra nacional y de la vigilancia que se ejerce sobre la frontera de Francia, se nota dificultad para el abastecimiento de municiones, problema que se agrava por la diversidad de modelos de armas empleados.

Córdoba, 31 (5.30 t.)—El Ejército del Sur, al terminar ayer, ya de noche, las operaciones en el sector de Lopera, recogió treinta y dos cadáveres rojos. Ayer una columna efectuó un reconocimiento por los sectores de Villa del Río y de Lopera, sin fuego enemigo, recogiendo otros setenta cadáveres, casi todos de la columna internacional. Entre ellos hay algunos de carabineros, de guardias de Seguridad y dos oficiales de este último Cuerpo. Los fusiles recogidos son treinta y seis corrientes, dos ametralladores, municiones y conservas. Efectuado este servicio, la columna regresó a Lopera.

En el frente de Ronda también hubo operaciones y se ocupó Cartagena, haciendo al enemigo veinte muertos. Se espera que en el reconocimiento que habrán hecho nuestras tropas esta madrugada en el terreno donde se desarrolló la lucha serán recogidos más cadáveres enemigos.

En término de Villa del Rey fué sorprendido por nuestras fuerzas un convoy, del que se apoderaron. Estaba formado por trece mulos cargados con víveres y municiones. Al cuidado de este ganado y de los cerdos y cabras que iban en el mismo marchaban ocho hombres, nueve mujeres y diez niños. Las personas huyeron, resultando herido y quedando en nuestro poder uno de los hombres.

En el frente de Granada se han pasado a nuestras filas un soldado y un sargento de milicias.

En Atarje fracasó un ataque del enemigo, que dejó un muerto.

Sevilla, 31 (6 t.)—Se verificó el entierro del famoso torero José García "Algabeño". Presidió el general de la División, señor Queipo de Llano, amigo íntimo del finado.

Como se sabe, "Algabeño" ha muerto heroicamente en acción de guerra. El general impuso al cadáver la Medalla Militar y leyó el nombramiento, a favor del infortunado José García, de teniente honorario de Caballería.

"Koenigsber" sigue en el puerto de Bilbao y continuará en él. Su comandante continúa insistiendo cerca de las autoridades de la República autónoma de Bilbao para la entrega inmediata del resto del cargamento que ha sido incautado y del pasajero español que ha sido encarcelado.

A las demandas del comandante del navío de guerra se ha contestado por las autoridades rojas que éste era un asunto que tiene que resolver el Comité de no intervención.

No sabemos lo que habrá contestado el comandante del "Koenigsber" a esta burla de todos los principios internacionales más sagrados.

### Ayer se firmó un importante proyecto sobre auxilio a la infancia abandonada y desvalida

Por el gobernador general del Estado español señor Valdés Cavanilles se firmó ayer un importantísimo orden, cuya parte dispositiva dice así:

1.º Dentro de los diez días siguientes a la publicación de esta orden se constituirán en cada localidad Juntas presididas por el alcalde respectivo, e integradas por los señores párroco más antiguo de la localidad, inspector de Beneficencia y maestro de superior categoría, las que procederán con la máxima urgencia a hacer una relación de los familiares que encontrándose en condiciones para imponerse el sacrificio de asilo a niños huérfanos o abandonados, se ofrezcan voluntariamente y con todo el cariño y afecto que esta obra de piedad exige, a dar albergue en su hogar a uno o dos niños que acogidos así en el santo calor de la familia tengan en sus infantiles almas todo el calor y cariño de que carecen en su infortunio.

2.º Para la aceptación de estos ofrecimientos, deberá tenerse muy en cuenta por las Juntas referidas el concepto moral de los que los hagan, para que a los acogidos se les albergue en familias que por sus costumbres, por su religión y moralidad puedan ser para los niños escuela y asilo ejemplar, al mismo tiempo que satisfacción de su necesidad material y cuidado de educación cristiana y de santo amor a la Patria.

3.º Una vez hechas las relaciones de familias a que se refieren los números anteriores y completadas con el preciso detalle al fin que se persigue, serán remitidas por los alcaldes respectivos a los gobernadores civiles de su provincia, los que velando a su vez por la mejor ordenación del servicio que con carácter de nacional ha de implantarse en todo el territorio ocupado, enviarán a su vez a este Gobierno general con los informes y observaciones que su buen celo les sugiera el número de posibles adopta-

### LA PROPUESTA FRANCO-BRITANICA

## PARECE QUE ITALIA CONTESTARA FAVORABLEMENTE, PERO FORMULANDO RESERVAS

Roma, 31.—Según se informa en los círculos oficiales, la contestación de Italia a la propuesta franco-británica sobre la no intervención en la guerra de España y prohibición de enviar voluntarios, es favorable, pero al mismo tiempo se formulan nuevas reservas exigidas por el actual estado de cosas en la Península.

Se entiende que la respuesta alemana será idéntica en términos generales a la de Italia.

Los rumores acogidos por los periódicos extranjeros, según los cuales el Gobierno italiano había aconsejado al alemán dejar de seguir prestando su apoyo moral al general Franco, son desmentidos de una manera formal y terminante.

### LOS BUENOS FRANCESES SIGUEN ACUSANDO A SU GOBIERNO

París, 30.—Una alta personalidad ha declarado a un periodista que la posición de Francia ante la guerra de España es extraña en sumo grado.

Si bien la mayoría de los franceses son partidarios de observar la neutralidad más estricta, el Gobierno quiere a toda costa ayudar a los rojos. Mientras el Gobierno francés quiere hacer cumplir la neutralidad, tolera la recluta de voluntarios engañados por sus dirigentes con promesas que, una vez enrolados en las filas marxistas españolas, no se cumplen.

### SABOTAJE A BORDO DE UN VAPOR ESPAÑOL EN MARSELLA

Marsella, 30.—El miércoles se cometió un acto de sabotaje a bordo de un barco español que había tomado cargamento para los rojos españoles, consistente en camiones y otro material.

Parece ser que unos desconocidos colocaron debajo del asiento correspondiente al conductor, en uno de los vehículos, una máquina infernal, que hizo explosión.

Las autoridades francesas realizan investigaciones.

dos después de cubrir las necesidades de su respectiva provincia para que puedan dictarse las instrucciones oportunas conducentes a la completa implantación de este importante servicio de «Colocación Familiar».

De la presente orden deberá darse la mayor publicidad tanto en la Prensa como en el radio y cuantos medios a su alcance tengan las autoridades a mis órdenes.

### Hoy como ayer

Era vispera de Reyes, y mi madre me llevó a una tienda de juguetes: el bazar "La Concepción", todo pintado de verde. "Di lo que quieras, mi vida, y por la noche el rey negro, como sabe que eres bueno, complacerá tus anhelos y te traerá lo que pidas." Pedí un muñeco, soldados, un carro y una escopeta; coloque en el balcón, fuera, por la noche, mis zapatos, y dormí poco, esperando que de nuevo amaneciera. ¡Qué despertar más alegre! ¡Qué gritos y qué entusiasmo! ¡Mamá querida, qué suerte! ¡Papá, fíjate, qué encanto! ¡Me han traído todo los Reyes!" Han pasado muchos años, y en este me toca a mí el oficio de "Rey Mago". Marcharé allá, como fui en aquella edad feliz, y llevaré a mis pequeños. Les compraré lo que quieran: balones, trenes, muñecas, automóviles o perros. ¡Que jueguen y se diviertan!

Chiquillo o señor mayor, no hay nadie que no recuerde con un poco de emoción, el bazar "La Concepción", sito en la plaza Mayor, todo pintado de verde.

### Por los muertos en campaña

El día 31 del corriente mes, la Adoración Nocturna celebrará su vigilia de fin de año en la Santa Iglesia Catedral, siendo aplicada por los muertos en campaña.

Comenzará a las veintitres, y a los treinta minutos del día primero del año próximo la misa sacramental, que será oficiada por el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis, en la cual podrá recibir a Jesús Sacramentado, cuantos fieles lo deseen.

El Consejo directivo ruega a todos la asistencia a este acto piadoso.

### El despilfarro de los Frentes Populares

Se autoriza al Gobierno de Francia a hacer un empréstito de 20.000 millones

París, 30.—La Cámara ha votado una disposición por la cual se autoriza al Gobierno de León Blum a hacer un empréstito durante el año de 1937 por importe de 20.000 millones de francos.

Este dinero le será necesario a Francia durante el próximo año para pagar los despilfarros del Frente Popular.

### Fallece el archiduque de Habsburgo, tío de don Alfonso XIII

Viena.—Ha fallecido el archiduque Federico de Habsburgo, hermano de la difunta Reina regente de España, doña María Cristina y tío, por tanto, de don Alfonso XIII.

El archiduque Federico fué general en jefe del Ejército austriaco del frente Este, durante la guerra europea.

Terminada ésta fué su residencia en Budapest, en donde era generalmente querido. Por el Gobierno último de Hungría le fueron devueltas las posesiones territoriales con que contaba allí y sus restantes bienes.

La muerte de este príncipe que deja varios hijos y que estaba casado con la princesa belga Isabel de Croix, ha causado en la ex Real familia española honda impresión dolorosa.

### SEGOVIA RELIGIOSO

#### Iglesia de San Sebastián

Mañana, día 1 de Enero y primer viernes de mes, celebra el Apostolado de la Oración, en esta iglesia, su fiesta de desagravio al Sagrado Corazón de Jesús.

Por la mañana, a las ocho y media, comunión general reparadora; a las once y media, exposición de Su Divina Majestad. Velarán por turno los socios y socias del Apostolado de la Oración y Buena Muerte y cuantos lo deseen. Se ruega a todos que, pudiendo, no dejen de tributar este homenaje de amor y reparación a Jesús Sacramentado como comienzo del nuevo año.

Por la tarde la función, con sermón, será a las seis.

#### Cultos a la Virgen del Pilar

El día 2 de Enero, en que se conmemora la Venida de la Santísima Virgen al Pilar de Zaragoza, se celebrarán en la iglesia parroquial de San Martín, los cultos siguientes:

A las nueve de la mañana, misa de comunión general. A las once y media habrá misa rezada, aplicada por los muertos en campaña. Por la tarde, a las tres, exposición de Su Divina Majestad; y a las cinco, rosario, súplica a la Santísima Virgen para implorar la paz de España, sermón por don Teófilo Ayuso, profesor del Seminario, reserva, salve e himno a la Virgen del Pilar.

Se suplica la asistencia a estos cultos.

### REGISTRO CIVIL

DIA 30

Defunciones.—Domingo Alfonso, Lorenzo, de veintiséis años; Anastasia García Vázquez, de noventa y un años, y Pedro Mayor, de sesenta y siete.

Nacimientos.—Carlos Herrero Alvarez, Juana Moreno Rodríguez, Matrimonios.—Ninguno.

### COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido ordinario. Cena: alubias pintas. Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 63; niños, 74; total, 140. En la cena: adultos, 59; niños, 73; total, 132. Total del día, 272.

Lea usted EL ADELANTADO



## LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

### Fallece José García "Algabeño" a consecuencia de las heridas recibidas cuando avanzaba por el sitio de más fuego para cumplir una orden

Da cuenta el general de los espantosos crímenes cometidos por los rojos

Sevilla, 30 (11 n.)—El general Queipo de Llano, en su charla radiada de esta noche, empezó a hablar, verdaderamente emocionado, por haber sucedido lo que se temía. José García "Algabeño" ha fallecido a consecuencia de las heridas sufridas en el día de ayer en el momento en que, con un valor temerario, avanzaba por el sitio de más fuego para cumplir una orden. José García "Algabeño" ha muerto como un valiente, cumpliendo servicios que no tenía obligación de hacer. Pertenecía a Falange Española desde los primeros momentos, antes del movimiento, y cuando yo llegué a Sevilla ya se me ofreció para todo. En todos los lugares donde ha estado luchando, en Córdoba, en el frente de Madrid y ahora en el que ha encontrado la muerte, se portó como un valiente. José García "Algabeño" ha sido nombrado teniente honorario de Caballería. No ha muerto. Vive y vivirá siempre, y cuando se le nombre en la Legión, siempre habrá quien diga: ¡Presente! "Algabeño" siempre vivirá para cuantos le tratan y quisimos, y tenemos que decir: ¡Presente y adelante! El ha muerto y miles de españoles ocuparán su puesto, y le ocuparemos y estaremos dispuestos, como él, a morir por la grandeza de España.

### La ayuda del Frente Popular francés a los rojos y lo que dicen unos diputados ingleses

Tratando el general de la ayuda que el Frente Popular francés presta a los rojos españoles, expresó que luego tendrá Francia su castigo, cuando se refugie en ella los miles de rojos españoles para llevar el marxismo allí.

El Gobierno francés pidió la constitución del Comité pro intervención, y lo mismo antes que después ha jactado a la palabra que empeñó, burlándose

de su propio país, de nosotros y del mundo entero. Lee informaciones de periódicos franceses en los que se denuncian hechos concretos de aparatos enviados a España y de milicianos extranjeros enrolados canallescamente.

Unos diputados ingleses, a requerimientos del corresponsal de "Le Temps", ha expresado que iban agradablemente impresionados del orden completo y normalidad absoluta que han observado en el territorio nacional de España. Se creyeron que iban a encontrar los trastornos de la guerra, y han visto las fábricas trabajando con normalidad y todos los servicios, así como que, en general, la vida se realiza como antes de la guerra.

Preguntados si habían visto los destrozos producidos por los rojos, han contestado que han estado en Navalcarnero, viendo la iglesia derruida, las imágenes y las capillas destruidas, los ornamentos robados, así como el órgano, llevándose los objetos de metal para hacer municiones. También han visto las tumbas profanadas. Asimismo, han visto entre los prisioneros y muertos muchos extranjeros, principalmente rusos y franceses. Uno de ellos dijo que había recogido municiones francesas, mejicanas y rusas.

En el parte de hoy dicen los rojos: "La nota que se ha de enviar a las potencias por indicación de Ginebra, debe ser sólo a Italia, Alemania y Portugal, pues se desprende que en el frente de Madrid no había ningún ruso."

¡Ningún ruso! Nosotros, en dos o tres días, llevamos recogidos más de doscientos, y anoche, al terminar el combate, recogimos ciento dos muertos.

Yo puedo asegurar que existen en el frente checoslovacos, rusos, franceses, polacos y hasta un italiano, casi o toda la gama de los suburbios de las gran-

des poblaciones, que como posos de porquería arrastados por la corriente, se quedan en los remansos de las capitales.

### Los bárbaros asesinatos realizados por los marxistas

Vamos ahora a comentar las informaciones de la Prensa roja: "Mientras la Prensa y la radio fascista hablan del estado de anarquía que hay en la zona roja, ésta no existe; pero esas noticias las acogen algunos periódicos queriendo ganar adeptos con sus mentiras. El Gobierno republicano, desde la "Gaceta", larga un mentís a todo ello, administrando."

¡A quién tratarán de engañar con eso!

Aquí mismo, en mi mesa, tengo una carta que acabo de recibir, y en ella hay una fotografía en que aparece un padre con su hija, ésta teniendo un ojo vendado. Se trata de un empleado modesto, un obrero de una empresa de autobuses, que gana seis pesetas de jornal, el cual dice que al regresar de Montemayor a Córdoba, cerca de Fernán Núñez, salieron al autobús unos treinta marxistas, los que hicieron una descarga, matando a un hijo suyo de un año, hiriendo a otro y a la niña en el ojo derecho.

Otro dato acerca del humanitarismo de los rojos. En Guareña, de doscientos propietarios mataron a ciento setenta por el solo delito de ser propietarios. A don Manuel Vaca le inyectaron con una bomba aire por el ano, en cantidad tan grande, que al explotar los intestinos murió. Mataron a un niño de corta edad y verificaron fusilamientos en masa. Un pobre señor salvó su vida de milagro cayendo entre la masa de muertos debajo de su padre y de sus hermanos.

Cita el caso de otro señor a quien ro-

baron todo el dinero y todos los animales y enseres que tenía en su finca.

Las mentiras de los rojos Siguen las noticias oficiales. Hablan de labor administrativa y política que realizan para bien del país, diciendo que la historia les juzgará.

¡Ya lo creo que les juzgará los actos de bandadaje y criminales!

"Hemos creado un nuevo ejército que no teníamos, unificando las milicias y dotándolas de mando eficiente y disciplina."

Lo que me decía sobre la disciplina un señor que veía salir una columna de un pueblo, viendo cómo cumplían las órdenes los soldados: ¡Esto es disciplinado! Los rojos, cuando llegaba un oficial y les mandaba algo, decían: "Manda usted a otro, que yo voy a hacer otra cosa".

"El Gobierno, dándose cuenta de que el sentimiento religioso católico es general, le respeta y garantiza."

Es verdad. Respeta el sentimiento y asesina a los que tienen ideas religiosas.

### Más atrocidades cometidas por las hordas rojas

En Bujalance destruyeron toda la iglesia, pero no un Cristo que estaba tan alto, que contra El no podían nunca los marxistas, es el espíritu, pero tampoco pudieron con la materia. Esta es una hornacina contra la que dispararon doscientos balazos, cuyas huellas están allí. Ni una sola bala dió en la imagen... cosa incomprensible.

Continúa el parte oficial. "Tribunales populares para la aplicación de la justicia y que ésta no quede en manos de los milicianos combatientes o de los policías."

En Madrid, cuando funcionaban los tribunales y los reos eran absueltos, al salir a la calle eran asesinados por las hordas marxistas.

"Campo de concentración para los condenados."

No creo sea un campo solo, deben ser tres, uno en el Cielo, otro en el Infierno y otro en el Limbo. A éste deben ir las almas de los jefes y oficiales que dieron crédito a las ideas marxistas, a aquel Gobierno que les ofreció buen trato y paga asegurada, asesinandoles mercedamente, castigando su idiotéz y su imbecilidad.

## SUBASTA DE CUEROS

«EL PORVENIR» Cooperativa de Expendedores de Carnes, de Valladolid, subastará el día 31 del actual, a las tres y media de la tarde, en su domicilio social, Olma, número 28, toda la producción de cueros de las reses que sacrifique durante el primer semestre de 1937. La producción mensual viene siendo de 900 pieles.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de dicha entidad.

Valladolid, 23 de Diciembre de 1936.—El Consejo de Admisión.

Sigue diciendo que a los condenados se les trata bien.

¡Sí, muy bien! Ayer en Villa del Río nos manifestaron que la canalla marxista ponía cartuchos de dinamita con la mecha encendida en la espalda de los detenidos, sin que éstos se enterasen, y les ordenaban que anduviesen rápidamente, explotando la dinamita y quedando deshechos.

¡Ese es el trato que da esa canalla!

Otras noticias rojas y el parte oficial Sigue comentado otras noticias rojas y el parte oficial.

Dice que ayer, en Barcelona, se desarrolló una manifestación de mujeres que pedían pan para dar de comer a sus hijos, y fué disuelta a tiros.

También ha sido detenido el director de "La Libertad" por hacer en su periódico campañas que no agradan a los comunistas.

Ayer en Madrid se celebró la vista de la causa contra un anarquista acusado de ser uno de los autores de la agresión a Pablo Yagüez. Los anarcosindicalistas intentaron que se le pudiese en libertad y al no conseguirlo, se produjo entre ellos y los comunistas una batalla campal, en la que hubo muchos muertos.

### Una oportuna consideración

Señor director de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Segovia.

Mi querido amigo: Me tomo la libertad de molestarle con las siguientes consideraciones. Nadie duda de que la propaganda es el mejor medio de convencer a los tibios y de mantener en tensión a los adictos. En esta lucha entablada en España, el arma de la propaganda es tan importante

y decisiva como pueden serlo los cañones y aviones. Hace ocho días que en la provincia de Segovia la mayor parte de los aparatos de radio no recogen las voces de las radios nacionales por haberse inutilizado la emisora de la capital que retransmitía aquéllas. No es crítica ni censura para nadie, pues desconozco las causas. De sobra comprendo que estas cosas no se arreglan con críticas fáciles, pero alguien (aunque el papel sea ingrato) debe señalar el perjuicio que se deriva de esta situación, y como veo que todos comentan y nadie levanta el dedo, me he tomado el atrevimiento de dirigirla esta carta. Si usted juzga más oportuno hacer alguna alusión en vez de publicarla se lo agradecería, pues soy enemigo de exhibiciones y no deseo molestar a nadie, aunque sea involuntariamente. Le ruego me perdone y deseándole muchas felicidades en el nuevo año, queda su afectísimo amigo y s. s.,

GERMÁN DE LA MORA

**Contable** expertísimo, ofrécese todo el día o unas horas diarias a sociedad o comerciante particular. Encargarse también poner al día contabilidad atrasadas. Honorarios módicos. Razón, en la Administración de este periódico.

**Vendo** vaca suiza, parida de tres días, con chota o sin ella. Para tratar, con Marcelino Esteban en Perucho, número 10 (Segovia).

**Se vende** una vaca suiza, recién parida del segundo. Para tratar, con Paula Otero, en Roda.

**Se vende** una vaca recién parida del tercer parto, holandesa, o se cambia por otra del primero. Para tratar, con Atanasio Alvaro, en Roda de Eresma.

**Vendo** casa con dos pisos en San Lorenzo, calle de San Cristóbal, número 14. Darán razón en la Administración de este periódico.

# ¡FELIZ AÑO NUEVO!

## I EL MESON

Han venido a este Mesón los hombres de más grandeza del mundo y de la nación, que les gusta la llaneza, el buen vino y el tostón.

## II EL PINTOR

Yo he decorado el Mesón con el color y el pincel. La historia, la tradición y todo mi corazón, al pintarlo, puse en él.

## III EL VELON

Yo alumbro la lumbre y no tengo herrumbre; estoy reluciente y además caliente. ¡Fuera pesadumbre!

## IV LA MOZA

Aquí muy bien cenarás:] truchas, tostón y cordero, y como eres caballero, Después, tú, no olvidarás que hoy existe paro obrero.

## V LA SOPA

Sopa especial del Mesón, con torreznos y jamón, clásica sopa española, orgullo de la nación, cual son Franco, Queipo y Mola.

## VI EL PAN

Pan de pueblo, pan de hogaza, de la era castellana, te ofrece Segovia ufana; es pan de tierra cristiana y orgullo de nuestra raza.

# 1936 ♦ 1937



# Las 12

## campañadas

de

# FIN DE AÑO

en el

## VII EL VINO

Que corra el vino, que corra en el modorro sencillo. Vino rojo y amarillo, vino típico de «Chorra» y vino de «El Terminillo».

## VIII LAS TRUCHAS

Las truchas de Balsain, finas, frescas, deliciosas, truchas que ya son famosas, no faltan en el festín, las demandan las hermosas.

## IX EL CORDERO

Cordero churro de sierra, donde hoy se enciende la guerra contra el «rojo» comunista, me tenéis a vuestra vista sin la lana blanca y negra.

## X EL MESONERO

Y no olvidéis que hay soldados, allí en sus puestos clavados, que pasan sed, hambre y fríos. ¡Sagrados hermanos míos! ¡Que no queden olvidados!

## XI EL TOSTON

Soy el tostón más sabroso, el más tierno y más hermoso de los que asa el mesonero. Señor, cómeme gustoso; quedarán más para Enero.

## XII EL RELOJ

Año viejo; ¡Marcha; vete! Se esfuma ya tu perfil. ¡Tocad, gaita y tamboril! en honor del año mil novecientos treinta y siete.

# MESON DE CANDIDO